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Discorso preliminare ai SORISOLESI  

 

Cari cittadini di Sorisole, siamo la nuova giunta comunale, apparteniamo alla 

classe 3A dell’IC di Sorisole, abbiamo attivato un progetto sulla riqualificazione del 

paese. 

La nostra Giunta è composta da 5 Assessorati che ricalcano i precedenti, tranne 

uno al quale abbiamo il dato il nome di Politiche Giovanili, perché crediamo che 

occorra dare più attenzione ai giovani, nella nostra società complessa. Ognuno di 

noi ha lavorato inizialmente con la propria segretaria, poi in modo collettivo 

 



All’inizio della nostra progettazione abbiamo incontrato a scuola il dott. Franco 

Cometti, che ci ha raccontato che Sorisole è suddivisa in tre frazioni: Azzonica, 

Petosino e Sorisole. Il 9 dicembre 2024 quando è venuto da noi, Sorisole contava 

8.849 abitanti.  

Il punto più alto di Sorisole è il Canto Alto 1146 m e nel paese sono presenti altri 

due corsi d’acqua:  la Quisa e il Morla. Il Consiglio Comunale è un organo di 

indirizzo che dura cinque anni. La Giunta è composta dal sindaco dott. Stefano 

Vivi, il vicesindaco Eugenio Zambelli e da quattro Assessorati di cui noi abbiamo 

ereditato gli incarichi. 

Lo strumento principale per la gestione dell’Assessorato di Edilizia e Urbanistica è 

il PGT ovvero il Piano del Governo e del Territorio, perché traccia le linee guida 

per lo sviluppo urbanistico del paese. 

Il Consiglio Comunale predispone il piano triennale delle opere pubbliche. 

Quello dei Servizi Sociali e dell’ Istruzione è l’assessorato più delicato da gestire, 

infatti esso abbraccia tutte le situazioni di fragilità che si incontrano. 

Al Piano di Diritto allo Studio, provvede la nostra Dirigente Scolastica prof.ssa Rita 

Fumagalli. 

Sport, manutenzione cimiteri ,e  viabilità costituisce l’Assessorato che si occupa 

della manutenzione di tutte le proprietà comunali: edifici scolastici, municipio, 

strade, biblioteca, parchi. 

Per lo sport l’Assessore tiene i contatti con le Società Sportive e promuove le loro 

iniziative. 

 

Dal punto di vista urbanistico e della viabilità, abbiamo preso in considerazione la 

fisionomia del nostro paese che ci è cara, ma che intenderemmo migliorare 

perchè la nostra zona cosi’ ridente e verde, è una delle rare zone ecosostenibili. 

A Sorisole, si vive bene perché non abbiamo né caos, né traffico, siamo collocati 

non lontano dalla città e la popolazione è solidale, pacifica e disponibile,calorosa e 

accogliente anche verso le minoranze. 

Abbiamo importanti servizi sociali: la scuola materna, l’Istituto Comprensivo, il 

Patronato Don Milani, un oratorio, il Centro diurno per Anziani, la chiesa 

parrocchiale, la Biblioteca Civica. 



Siamo fieri dal punto di vista culturale di avere in paese un’Associazione di Alpini, 

perchè ci stimolano a dedicarci al volontariato, ai valori della solidarietà e delle 

relazioni umane e ci aiutano a custodire la memoria del passato. 

Inoltre, abbiamo una bella chiesa settecentesca dedicata ai Santi Pietro e Paolo la 

cui festa è il 29 giugno, corredata dalla processione e dalla festa patronale. 

 

 

A questo punto vi illustriamo il vostro programma. 

 

 

SPORT, MANUTENZIONE CIMITERO e VIABILITA’:  

Geremia Rossi e Elena Secchi 

 

Ci presentiamo, siamo il sottoscritto Assessore a SPORT, MANUTENZIONE 

CIMITERO e VIABILITÀ, Geremia Rossi e la mia segretaria Elena Secchi. Io  ho 

tredici anni e vivo a Ponteranica Alta,ma frequento a Sorisole, la scuola media.Nel 

tempo libero mi alleno andando in bicicletta, valicando i colli di Sorisole, mi 

dedico con passione al ciclismo, sono disposto al sacrificio per avere una salute 

equilibrata e per questo, amo vivere all’aria aperta, senza costrizioni. 

Con la mia segretaria Elena Secchi che pratica lo sport di pallavolo 

femminile,credendo nello spirito di squadra e nell’importanza dello svago per 

recuperare sentimenti ed emozioni, mi sono dedicato all’Assessorato di cui sopra, 

per cambiare il volto del paese in cui studio e passo il mio tempo libero. 

 

Inizialmente insieme abbiamo svolto delle considerazioni: il paese di Sorisole 

attualmente non risponde alle esigenze del mondo giovanile.  

Pur essendo verde, offrendo un paesaggio armonioso, risulta piccolo, angusto con 

pochi spazi per incontrarsi. 

Fino ad una certa età, il paese si presenta come pieno di tutti i conforts, ma 

crescendo,il punto di vista giovanile cambia: ci accorgiamo di quanto il perimetro 

del paese sia ristretto e la planimetria urbanistica,molto complessa, perchè nella 

parte alta, quasi tutta da ristrutturare ci sono vie strette, in salita, irraggiungibili o 

difficili da raggiungere con mezzi di trasporto. Inoltre, il gruppo dei ragazzi più 



grandi che normalmente frequentiamo, tende a spostarsi alla ricerca di nuovi 

spazi per crescere, così finita la scuola superiore di primo grado, ci ritroviamo in 

un luogo sconosciuto, piccolo e stretto. 

Siamo solidali con l’attuale opera dell’Assessorato allo Sport, che sta creando 

tante piste ciclopedonali, per offrire nuovi tragitti da percorrere nel verde, in 

tranquillità, ma vorremmo suggerire di aggiungere qualche nostra idea per poter 

rendere il paese ancora più vivo. 

Dal sig. Cometti abbiamo appreso che entro il 2025, saranno disponibili molte 

ciclabili per rendere più sicuro lo spostamento dei pedoni sulle strade. 

 

NUOVO PROGETTO da offrire  

 

Ad esempio, proponiamo di progettare la realizzazione di un parco molto ampio e 

composito, formato da un tragitto da percorrere a piedi, anche intorno allo 

stesso, da un buon numero di attrezzature sportive, delle panchine ed una 

fontana centrale per rinfrescarsi e facilitare le relazioni umane. Questo punto di 

ritrovo dovrebbe riqualificare il territorio. 

 

 

CIMITERO 

 

A nostro parere, potrebbero servire  aree attrezzate per la sosta e la riflessione, 

magari con panchine disposte in posizioni strategiche che permettano di 

contemplare le lapidi o le opere d’arte commemorative. Una disposizione ben 

pensata degli spazi favorirebbe l'interazione pacifica degli individui con il contesto 

circostante. 

Per il resto il nostro piccolo cimitero risponde alle esigenze dettate dal dolore e 

dal lutto. 

Ma siamo certi che tutti i cittadini di Sorisole, potranno un giorno essere sepolti 

nel cimitero in cui sono vissuti? 

 

VIABILITA’ 

 



Poichè le strade sono molto piccole, proponiamo di creare un sistema di viabilità a 

senso unico, in modo tale che il traffico fluisca in  modo più funzionale alle 

esigenze dei cittadini. 

Esiste in paese la via Piave che congiungendosi con via Belotti, riteniamo 

fondamentale per i collegamenti, per esempio con il piazzale  in cui è situata la 

banca e si teneva il Mercato. Questa via inoltre, rappresenta un percorso che ci 

conduce fino a Ponteranica.             . 

Tale via risente delle intemperie, si allaga facilmente, non ha illuminazione 

elettrica, pertanto sarebbe utilissimo riqualificarla per tutti gli spostamenti dei 

sorisolesi. 

Un’ultima richiesta è relativa alla biodiversità umana; si potrebbero creare aree 

verdi e corridoi ecologici per favorire la fauna locale. 

 

Chiedendo consiglio all’AI, abbiamo capito che non conosce bene il paese, perché 

su di esso non è mai stata addestrata. 

   

 

POLITICHE GIOVANILI 

 

Mi chiamo Greta Zambelli  ho 14 anni, sono il nuovo Assessore alle POLITICHE 

GIOVANILI. 

A mio giudizio, ci sono alcune cose da cambiare nel nostro paese, in quanto i 

giovani hanno bisogno di affrontare nuove sfide, oltrechè di divertirsi. Sto 

lavorando con la mia segretaria Maria Sonzogni, crede fortemente nel futuro delle 

giovani generazioni. 

Abbiamo dunque, pensato a delle attività che potrebbero cambiare il volto del 

nostro paese, secondo tre aspetti: 

 

1. Istruzione 

2. lavoro 

3. volontariato 

 

ISTRUZIONE 



 

1. Creazione di corsi inerenti la scelta del il lavoro futuro, una specie di 

prolungamento del percorso di Orientamento che viviamo alla scuola 

media 

2.  Corsi di formazione professionale  con richiesta fondi all’UE  

3. Utilizzo del Teatro dell’Oratorio per eventi e concerti che seguano gli 

interessi dei preadolescenti, adolescenti e giovani che abitano il 

paese 

 

 

LAVORO 

 

1. come aiuto al Patronato s. Vincenzo, potrebbero essere donati i campi 

espropriati dal Comune, per i ragazzi in difficoltà 

2. si potrebbero mettere a disposizione macchinari agricoli per aiutare gli 

agricoltori a creare maggiori prodotti  

3. vorremmo anche incoraggiare i nostri concittadini a riciclare più vetro per 

riutilizzarlo per generare bottiglie e barattoli da donare agli agricoltori per 

incrementare la produzione di latte e miele  

 

 

VOLONTARIATO  

 

1. creare associazioni no profit come aiuto agli anziani e alle persone malate o 

con difficoltà motorie 

2. creare associazioni no profit di giovani per valorizzare il territorio, guidando 

piccoli gruppi di famiglie, di bambini e ragazzi alla scoperta dell’ambiente 

circostante (Canto Alto, Maresana, il Baderem) . 

 

Interrogare l’AI, a noi non è servito molto perché i nostri nonni sanno 

documentare meglio e testimoniare in modo attivo, come si vive a Sorisole. 

 

 



 

EDILIZIA PUBBLICA e LAVORI PUBBLICI 

Massimo Cesaro e Oumou Bance 

 

L’ Assessorato di edilizia pubblica e lavori pubblici è gestito dal sottoscritto 

Massimo Cesaro. 

Sono uno studente della scuola media interessato a migliorare il paese dal punto 

di vista urbanistico. 

 

 Io sono la segretaria del dott. Cesaro, Oumou Bance e insieme abbiamo ragionato 

sulle innovazioni da apportare in GIunta Comunale, nel nostro settore.  

 

1. Il primo problema preso da noi in considerazione, è l’esondazione del fiume 

Morla, che nasce nel territorio di Sorisole e Ponteranica.Occorrerebbe 

secondo noi, costruire dei muretti più alti o scavare un maggior numero di 

tombini per evitare che l’acqua straripi sulla strada. 

Alcune persone affermano che i tombini siano pieni di detriti  e quando 

piove, l’acqua non riesce a defluire, per di più emettono odori sgradevoli. 

 

2.  allargare della piazza principale di Sorisole, la piazza degli Alpini.  

Infatti, al passaggio dei mezzi pubblici, le macchine devono sostare per attendere 

la loro ripartenza e questo crea molti ritardi. 

 

3. L'aumento della popolazione chiede un Piano Regolatore che preveda di 

costruire nuovi edifici. Ci ha molto colpito che intorno alla scuola siano 

cresciute molte case che non esistevano qualche anno fa, quando 

frequentavamo la scuola primaria. 

 

4. abbattere barriere architettoniche  per facilitare l’ingresso e l’uscita per  

disabili 

5. realizzare degli spazi per ospitare eventi come mercati locali, festival e 

mostre. 

 



L’intelligenza artificiale ci consiglia comunque, di  rispettare il carattere del 

territorio e promuovere soluzioni sostenibili, funzionali e integrate con 

l'ambiente. 

 

Ci viene in mente  di costruire spazi per ospitare eventi come mercati locali, 

festival e mostre. 

 

 

SERVIZI SOCIALI e ISTRUZIONE 

Anuar Al Faharan e Maddalena Dolci 

 

Io Anuar Al Fahran figlio unico di una famiglia di origine marocchina, sono 

appassionato di autobus e mezzi pubblici, quindi mi sono occupato volentieri di 

accettare con onore questo incarico, per creare progetti o migliorare le attività 

sociali presenti. 

 

Io insieme alla mia segretaria Maddalena Dolci abbiamo formulato nuove idee per 

il nostro territorio. 

 

1.Innanzitutto, riteniamo utile creare sussidi e finanziamenti per i ragazzi e le 

famiglie che sono in difficoltà. 

2. Ci sembrerebbe anche utile allargare gli orari della biblioteca per gli studenti  

3. Creare uno SPAZIO COMPITI pubblico dove sia possibile interagire tra studenti 

della scuola dell’obbligo e giovani tutor universitari o laureati a supporto dello 

studio. 

Si potrebbero riqualificare spazi di esercizi  commerciali già esistenti, come negozi 

vuoti come ubicazione per le attività scolastiche. 

Ci piacerebbe anche creare un Centro per ragazzi con disabilità seguiti da giovani 

volontari per lasciarli divertire durante il giorno e svolgere attività educative e 

ricreative. Questo faciliterebbe la vita nelle loro famiglie di origine. 

 



Comunque, lavorare al nostro Assessorato è un’impresa molto delicata perché 

bisogna interpellare i servizi sociali perché occorre affrontare problemi di tutti i 

tipi. 

 

Un luogo di cui andiamo fieri è il nostro Patronato don Milani, dove sono ospitati, 

accolti e amati, molti ragazzi migranti fino a 18 anni e il Patronato è la loro casa. 

 

L’AI non può servire all’interno di questo assessorato perchè noi facciamo un 

lavoro che si intreccia con i sentimenti e le emozioni che l’intelligenza non può 

percepire. 

 

 

EDILIZIA PRIVATA e URBANISTICA: 

 Farouk Kerkour, Sveva Piatti 

 

Buongiorno a tutti, mi chiamo Farouk Kerkour e sono l’Assessore all’edilizia 

privata e all’urbanistica, insieme alla mia segretaria Sveva Piatti. I miei genitori 

sono originari dell’Algeria in nord Africa e ho due fratelli uno più grande ed uno 

più piccolo di me. Sono molto orgoglioso del mio compito di assessore per 

apportare modifiche al paese e riqualificare le zone urbane. 

 

Io  Sveva Piatti sono italiana e vivo da circa due anni ad Azzonica. Ho da poco 

compiuto 13 anni, ho un fratello maggiore, sono felice di aver collaborato a 

questo progetto con il dott. Kerkour. 

Ci siamo occupati preferibilmente dell’edilizia residenziale privata. 

 

1)installare pannelli solari per usare di più l'energia solare e non sprecare energia 

elettrica. 

2)chiedere il permesso per fare le facciate delle case oppure ricostruirle 

3)rinnovare sistemi antincendio e/o climatizzatori nelle case magari per le case 

che non ne posseggono uno 

4)ricostruire abitazioni o edifici che potrebbero essere pericolosi per gli abitanti 

(travi rotte, case che stanno per crollare) per averle più sicure 



5)autorizzare rinnovamenti dei seminterrati per avere tutte le case sicure. 

 

 

Platone-AI- 3.0 

Per capire meglio come vivere insieme, abbiamo pensato di interrogare Platone-

AI- 3.0 un’intelligenza legata al filosofo greco più appassionato alle relazioni e alla 

convivialità di tanta parte della storia con una saggezza che ci precede  fin dai 

lontani quattro secoli prima di Cristo. Ecco i suoi suggerimenti. 

 

In che modo possiamo incoraggiare una partecipazione politica autentica e 

responsabile nella nostra società moderna? 

 

Platone 

La questione della partecipazione politica autentica e responsabile è di grande 

rilevanza, specialmente in un contesto in cui la democrazia può essere 

compromessa da disinformazione e apatia. Riflettendo su questa tematica, 

possiamo riconoscere alcuni principi fondamentali che possono guidarci 

nell'incoraggiare una maggiore partecipazione dei cittadini. 

In primo luogo, è essenziale promuovere l'educazione civica. La filosofia 

sottolinea l'importanza della conoscenza come base per una vita virtuosa. 

Educare i cittadini sui diritti e sui doveri civili, nonché sulla storia e sul 

funzionamento delle istituzioni politiche, è fondamentale per formare individui 

consapevoli. Solo attraverso una comprensione profonda delle dinamiche 

politiche e sociali possiamo stimolare un interesse genuino nella partecipazione 

attiva. 

In secondo luogo, la creazione di spazi di dialogo pubblico è cruciale. La dialettica, 

il metodo socratico che utilizzo nelle mie riflessioni, ci insegna che il confronto 

aperto e rispettoso delle idee è essenziale per arrivare alla verità. Organizzare 

forum, assemblee e dibattiti permette ai cittadini di esprimere le proprie opinioni 

e ascoltare quelle altrui, contribuendo a una comunità più coesa e informata. 

Inoltre, è importante incoraggiare la responsabilità individuale. Ogni cittadino 

deve comprendere che la sua voce conta e che le sue azioni hanno un impatto 

sulla comunità. Ciò può essere facilitato attraverso campagne che evidenziano 



come anche piccoli atti di partecipazione—come il voto, il volontariato o 

l'impegno in iniziative locali—possano contribuire a un cambiamento significativo. 

Un altro aspetto da considerare è la trasparenza nelle istituzioni politiche. La virtù 

della giustizia richiede che le decisioni pubbliche siano chiare e accessibili a tutti. 

Promuovere pratiche di governance aperta aiuta a costruire fiducia tra i cittadini e 

le istituzioni, rendendo più probabile la loro attiva partecipazione. 

Infine, possiamo sfruttare i mezzi di comunicazione moderna per informare e 

coinvolgere i giovani nelle questioni politiche. Tuttavia, è fondamentale educarli a 

discernere le fonti affidabili da quelle non attendibili, affinché possano sviluppare 

un pensiero critico e una coscienza sociale. 

Quindi, incoraggiando l'educazione civica, creando spazi di dialogo, promuovendo 

la responsabilità individuale, assicurando trasparenza nelle istituzioni e utilizzando 

i media in modo informato, possiamo favorire una partecipazione politica 

autentica e responsabile nella nostra società moderna. 

 In tal modo si potrà sperare di costruire una comunità più giusta e virtuosa. 

 

 
 


